
思春期ひきこもり支援フォーラム アンケート結果 

 

（感想、発表者に伝えたいこと） 

・生の声が聞けて良かったです。お話ししてくださった皆さん、ありがとうございました。 

・立ち直りのきっかけは、「いつ」「何」だったのか？この内容に触れていただきたい。 

・貴重なお話をありがとうございました(^^)大人数の人前で話すことは緊張すると思いま

すが、皆さんのお話を聞かせていただけて、たくさんのことを教えていただきました。来年

も楽しみにしています！ 

・リアルなお話が聞けてよかったです。ありがとうございました。本人を連れて参加させて

いただきましたが、何かこれからのヒントになればいいなと思っています。本人は「参考に

ならなかった」に〇をつけていましたが…。外に出て、人の都合に合わせて話を聞くという

経験、時間が持てたのはよかったと思う。 

・中学（義務教育）卒業後の居場所があること、つながれる場所があるということ、中学卒

業後の選択を何もしなかった場合の居場所について知識がなかったので、知れてよかった。 

・ホームページへのアップを期待しています。 

・みなさん、明るくはきはき話してくれてありがとう。親は見守る、あたたかな環境を作る。 

・いろいろな経験談が聞けて良かったです。 

・不登校の経験もあっても居場所があり、イキイキとされていて、自分の子どもも何かのき

っかけで、人とつながることができればと思いました。受け入れてくれる人とのつながり、

つみ重ねという言葉も心に残りました。 

・とても参考になり、子どものことを考える機会となりました。ありがとうございました。

ゲーム等、広い心で見守りたいと思います。 

・自分の経験を話す…自信や自己肯定感が回復する。よかったです。 

・みなさんの誠実なコメント、とても心に刺さりました。１人１人違うと実感しました。み

なさんが言葉選びをていねいにされていると感じました。相手に伝えたい、わかってもらい

たい、と考えつつ言葉を発したいと思いました。ありがとうございました。お疲れ様でした。 

・よければ ZOOM 会に参加してください！！ ＊ZOOM 会：ピースフル関係者有志の交流会 

・貴重なお話をありがとうございました！私自身、小学校に勤務しており、不登校児童への

対応に難しさを感じており、今回のフォーラムに参加させていただきました。不登校児童へ

は「優しく見守り、少しの刺激を長期的に」という考えでしたが、当事者の１人の「もっと

喝を入れてほしかった」という言葉にハッとさせられました。その子の気持ちをしっかり分

析しながら、効果的な手立てを考えていこうと思います。 

・今日の発表、本当にありがとうございました。いろんな気持ちを改めて知ることができま

した。また、それぞれみんな違うということもよく分かりました。 

・子供の状況と照らし合わせて、重ね合わせて、どの方のお話も心に響きました。みなさん

のように、自分の子どもが輝くことを信じたいと思います。 



・各人の背景や家族との関係などについてももう少し聞きたかったです。 

・お話しにくいこともあったでしょうが、お話しいただいて大変ありがとうございました。 

・ひきこもり・不登校になる理由は人それぞれあり、人間関係やいじめだけでなく、勉強は

理解できているが、宿題が提出できず、そのことについて叱責されるという不安からという

ことも知りました。表面化されていない悩みや不安を放置せずにきちんと保護者や教員な

どの周囲の方々が理解し、今後本人に対してどのようにアプローチしていくのかを熟考す

ることが大切であると感じました。 

・私の息子と同じく、不登校、ひきこもりに苦しみ、コミュニケーションもうまくとれなか

った方々が、今日こうして堂々と自分の経験を話されている様子は、とても立派で、私にと

って希望になりました。今後もピースフル等の居場所の維持を市に望みます。 

・自分が体験したことがないひきこもりについて、その時の気持ちや接し方について本人か

ら話を聞け、今後の自分の交流にも工夫ができると思った。話を聞いている時の自分の思考

も、自分はこういう価値観を持っているんだと気づけた。教えてくださり、ありがとうござ

いました。 

・皆さんの思い、ピースフルの雰囲気がよく伝わってくるフォーラムでした。ファシリテー

ターが直前に交代というピンチにも動じることなく、素晴らしいチームワークを発揮され

ていて、とても頼もしさを感じました。いつも他者の目線に立って大切にしてくれる皆さん

のあたたかさが大好きです。ありがとうございました。 

・貴重なお話を聞かせて下さり感謝いたします。勉強になりました。もっとお聞きしたいと

思いました。ファシリテーターの方が少しご自身のお考えに誘導されているのではないか

なとの印象が残りました。あまりまとめなくても…。聴衆のそれぞれの受け止めにもっと任

せていいのでは…。 

・この場所で前に立ち、お話しされている姿を見て、素晴らしいと思いました。 

・貴重なお話が聞けました。ありがとうございました。 

・ご自分のご経験をお話になることで、社会で今困っている方の役に立てればという思いが

伝わってきて、とてもエネルギーと優しさを感じました。（３名とも）。５年間かけて高校を

卒業されたとのこと、５年間よくがんばられましたね。 

・今年受講したあらゆる不登校・ひきこもりセミナーの中で１番良かったです。経験者の生

の声は、どんな専門家の声より説得感があり、勉強になりました。 

・発表者の皆さんそれぞれ違う経験をされて、違う考えや思いを持たれていることがよくわ

かり、正解のない難しさも感じますが、ひとりひとりに合わせてできることをやっていく大

切さを感じることができました。 

・ファシリテーターが大変細かく説明をして頂いたので、聞いている側も理解が深められま

した！当事者が明るく話されていたので好感が持てました！先生の講義が大変興味深く有

難かったです。 

・貴重な体験談を聞かせていただき、ありがとうございました。２４歳のひきこもりの息子



を持つ父親です。息子から今の本人の気持ちや考えを詳しく聞くことができず、悩んでいる

面もあります。今回お聞きした内容を参考に、息子とも取り組んでいきたいと思います。 

・当事者のお話を直接聞くことが出来良かった。発表者の方には、お話ししてくださってあ

りがたく思います。 

・当事者の方から話が聞けてとても参考になりました。また、まとめのカウンセラーの方の

話もとても勉強になりました。ありがとうございました。 

・年に１回ではなく、年に数回実施してほしいです。 

・みなさん緊張していたのかもしれませんが、いつものピースフルでの感じが出ていてよか

ったと思います。本当にお疲れ様でした。 

 

 

 


